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COMMISSION DEPARTEMENTALE PROMOTION ARBITRAGE 

Réunion du lundi 28 mars 2022 par visioconférence 
  

Présents : Emmanuelle BISARO – Hubert LEHER – Jean Claude DARTEYRE – Michel LACOUE 

NEGRE – Pedro PENALTA- Philippe GAUTHIER – Yonn HIRRIGOYEN- Théo RODRIGUEZ 

Invité : Quentin LANET 

 Absents excusés : Cendrine PLA - Mathieu KOHLER – Jean Claude LARRIEU – Stéphane REUTIN 

-Jean Claude SEGRESTAA. 

 

1.  Présentation de Quentin Lanet 

Quentin est depuis le 1er Mars 2022 le nouveau salarié du district de football des Pyrénées-

Atlantiques et du district des Landes de football en qualité d'Agent de Développement en 

Arbitrage.  

Quentin a présenté ses missions principales : 

-Recrutement de nouveaux arbitres 

-Fidélisation de tous les arbitres 

-Promotion de l’arbitrage 

-Gestion des renouvellements de licences arbitre 

-Suivi des dossiers médicaux des arbitres 

Quentin va pouvoir nous aider dans la mise en place de fichiers de suivi des arbitres dans le 

domaine des désignations, accompagnements et observations, avec une mise à jour régulière 

des coordonnées et adresses mail des officiels. 

 

2.  Point sur les FIA de la saison 2021/2022 

La première FIA s’est déroulée du 26 au 27 novembre 2021 au siège du District et a regroupé 

13 candidats, (dont 12 mineurs). Ces candidats ont tous passé leur examen avec succès. 
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La seconde FIA s’est déroulée du 5 au 7 février 2022 sur le même site et était constituée d’un 

groupe de 14 candidats (dont 13 mineurs), qui ont eux aussi réussi leur examen. 

2 autres candidats du secteur basque ont suivi une FIA en mars sur Tartas et ont intégré 

également notre groupe de stagiaires ; la validation prochaine de leur licence devrait leur 

permettre d’officier dès le mois d’avril mais sans certitude cependant de pouvoir effectuer le 

nombre de matchs requis dans le Statut de l’Arbitrage d’ci cette fin de saison. 

 Les chargés de mission qui ont assuré les formations sur Pau, ont pu gérer au mieux leur 

programme condensé sur 2 jours pleins mais cela n’a pas été évident pour certains d’entre 

eux qui étaient désignés de façon anormale par La Ligue sur des rencontres officielles, le jour 

de la formation. 

Les candidats ont été répartis sur 2 sites (St Pierre d’Irube et Pau) pour passer leur examen. 

Nous totalisons au final 29 nouveaux arbitres pour cette saison 2021/2022 (dont 27 jeunes).  

 

3.  Point sur les accompagnements 

Tous les stagiaires des années 2019/2020 et 2020/2021 qui n’avaient pas pu officier 

régulièrement à cause des saisons tronquées par le Covid, ont été accompagnés en priorité. 

11 jeunes stagiaires étaient dans cette situation ; 7 d’entre eux répondent assidûment à leurs 

désignations et 3 ont même, de par leur bonne participation et performance, intégré le pôle 

promotionnel de la CDA. 

Les jeunes stagiaires de novembre 2021 ont été accompagnés au moins une fois sur leurs 

désignations au centre, mais encore une fois nous demeurons loin de nos objectifs de les 

suivre sur leurs 6 premières rencontres ; les référents et les arbitres ne remplissent pas leur 

devoir et ne sont pas assez présents dans ces tâches d’accompagnement recommandées par 

la CRPA et proposées par la CDPA, chaque week-end. 

Sur 8 arbitres de Ligue qui officient en R3, seuls 4 remplissent leur obligation 

d’accompagnement. 

Les 3 arbitres de R2 n’ont pas réalisé d’accompagnement au 31 mars. Sur les 3 arbitres 

assistants en Ligue, 2 seulement sont actifs et répondent favorablement aux propositions 

d’accompagnement. 

Concernant les référents arbitres des clubs, nous ne pouvons compter que sur une dizaine de 

personnes pour accomplir ce rôle d’accompagnant ; c’est bien trop peu par rapport au nombre 

de clubs de notre District ; la grande partie des référents ne se sentent pas concernés malgré 

les relances et les propositions qui leur sont faites le week-end. (Accompagnement aussi bien 

possible des jeunes arbitres stagiaires de leur club, comme des jeunes arbitres stagiaires qui 

viennent officier dans leur club). 
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Les jeunes stagiaires de février 2022 ont progressivement été désignés comme arbitre 

assistant ; ils vont être pour la plupart lancés au sifflet en avril et nous aurons besoin de tous 

pour les accompagner dans leurs premiers pas au centre. 

 

4.  Regroupement des stagiaires  

Un stage a été organisé le 26 février au District à Pau pour tous les jeunes stagiaires des 3 

dernières saisons ; 20 arbitres ont répondu présents à ce rassemblement. 

Le test de contrôle qu’ils ont effectué a montré des lacunes importantes dans la connaissance 

des lois du jeu. Des messages ont été passés notamment sur l’utilisation de la FMI, de leur 

espace officiel afin de l’utiliser au mieux et d’y rentrer leur indisponibilité en temps voulu. 

Des documents rappelant des consignes arbitrales leur ont été remis. 

La présence et l’intervention de Jérôme Miguelgorry , arbitre de Ligue 2,a été très appréciée 

et a permis à tous de côtoyer le haut niveau de l’arbitrage ; il avait préparé une vidéo  en 

revenant  sur diverses séquences d’une rencontre de Ligue 1 où la prestation du central a été 

analysée et expliquée point par point. 

Merci à Philippe Gautier, référent d’Hendaye qui a organisé le transport des jeunes stagiaires 

du secteur basque avec le mini bus de son club. 

Du matériel et des équipements d’arbitre ont été fournis aux stagiaires en fin de stage. 

La soirée s’est poursuivie ensemble pour assister à la rencontre de R1 entre Lescar et Orthez 

mais hélas, peu de stagiaires étaient disponibles pour se rendre sur le stade pourtant tout 

proche de Pau. 

 

5.  Point sur les interventions PCEA. 

Nous avons connu un démarrage difficile essentiellement dû aux conditions sanitaires. A ce 

jour, 12 clubs nous ont contacté pour que nous puissions intervenir et mettre en place des 

actions arbitrage en interne.  

Merci à Quentin, Noémie, Thomas pour le travail mis en place auprès de ces clubs.  

  Le co-président de la CDPA, 

 

H. LEHER 

 

 


